

# El Bien Público.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Martes 14 de Junio de 1881.

Año IX. Núm. 2.469.

## Correo de hoy.

Madrid 9 de junio.

Como en el afán de noticias que nos devora se convierten en tales las consecuencias más ó ménos arbitrarias que se pueden deducir de cualquier indicio, creo que la noticia que ha circulado á primera hora de la tarde de haberse firmado hoy por S. M. el decreto de disolucion de Córtes no tiene mas fundamento que el haber dicho un periódico esta mañana que se trataría en Consejo esta materia. Probable es que algo se habrá tratado de ella, y tengo por seguro, que no ofrecerá el asunto la menor dificultad supuesto que en él se presentan unánimes todos los ministros; pero como tengo dicho, me parece que el decreto en que se ha de resolver no se firmará por S. M., ni por tanto se publicará en la Gaceta hasta despues del 15, y segun me aseguran personas que tienen motivos para estar bien enteradas, primero se publicará el decreto en que se resuelva meramente la disolucion, y mas adelante se resolverá en el otro el día en que se han de verificar las elecciones y en el en que se han de reunir las nuevas Córtes. Ya tengo dichos los motivos que han aconsejado esta forma de resolucion, que en suma consisten en el deseo de abreviar el período electoral, durante el cual están impedidas las atribuciones de la administracion, lo cual, sobre todo en materia de Hacienda, es gravísimo.

Esto me lleva como por la mano á decir algo aunque muy poco sobre la tésis que ahora discuten varios periódicos y que consiste en la resistencia pasiva al pago de los impuestos en el caso ya seguro de que no se abran las Córtes ni entiendan tampoco en la materia. Lo mas digno de llamar la atencion en este asunto no es la cuestion en sí misma tan debatida en diferentes ocasiones, sino la evolucion que van operando algunos periódicos avanzados que tanto han contribuido á sostener la opinion de que no deben reunirse las actuales Córtes, pues no parece que al obrar como lo hacian tenian el propósito de suscitar dificultades que no podian prever y mas que esto ver si conseguian provocar actitudes que cualquiera que sea el fundamento en que se apoyen no pueden ménos de tener carácter revolucionario, porque al fin sería en efecto la desobediencia á las autoridades constituidas.—A.

Madrid 10.

Sr. Director de «Las Provincias»:

El gobierno tiene resuelto ya, como ayer dije á V., disolver las actuales Córtes por real decreto, y este se publicará á fines del mes corriente, del 24 al 26.

La idea de hacer la convocatoria para las elecciones generales en otro decreto posterior, á fin de abreviar el plazo electoral, ha sido desechada, y en el mismo decreto se hará la disolucion y la convocatoria, empezando, por consiguiente, el período electoral desde el día de su publicacion, período que con las cortapisas que establece respecto á la separacion y nombramiento empleados, durará próximamente dos meses.

Los periódicos siguen anunciando cambios de gobernadores, que dudo mucho se realicen, porque, habiendo ya recibido los que hoy desempeñan dichos cargos las instrucciones necesarias para la lucha electoral, es probable que ninguno de ellos cambie de destino hasta despues de pasadas las elecciones. Entonces necesariamente ha de haber una combinacion muy amplia, porque vários de los actuales gobernadores resultarán elegidos diputados.

En principio está ya resuelto el nombramiento de senadores vitalicios á favor de todos los que actualmente son electivos y pertenecen al partido constitucional ó al centralista, y de los que han sido senadores constitucionales y ahora no lo son: fijando

estas dos reglas generales, el gobierno ha procurado evitarse muchos compromisos, pero como son treinta y siete las vacantes, y los nombramientos de las personas que se encuentran en cualquiera de los dos casos referidos sólo ascienden á treinta y dos, siempre habrá exigencias para los cinco restantes, que si no recaen en constitucionales, recaerán en personas que no tengan marcado color político, como por ejemplo, el marqués de San Gregorio y el propietario de «La Correspondencia», señor Santa Ana.

No es extraño que el gobierno procure cubrir todas las vacantes de senadores vitalicios, sin acordarse para ello de ningun conservador, porque tendrá que hacer grandes esfuerzos para reunir mayoría en el Senado, y ha de contar para ello con senadores que no están resueltamente afiliados á ningun partido, y por costumbre y por desafeccion á cambios políticos votan siempre con los gobiernos constituidos.

Hoy se ha verificado la primera denuncia en esta corte de un diario político desde que subieron al poder fusionistas. El periódico denunciado ha sido «El Clamor de la Patria», diario democrático y ya desde ayer tarde se habla de unos escritos publicados por este diario, que habian sido objeto de una visita de jefes militares al capitán general de este distrito, quien consultó al ministro de la Guerra. La contestacion que se atribuía al general Martínez Campos no está en consonancia con el acto de la denuncia, y esto demuestra que el gobierno no prescinde, como se habia creído, de aplicar la ley de imprenta.—P.

La «Gaceta» de hoy publica un real decreto promoviendo á inspector del cuerpo de telégrafos al director de seccion don Francisco Cabeza de Baca y Alonso.

Los ministros de Fomento y de Ultramar han despachado hoy con S. M.

El señor Albareda ha firmado el decreto de reforma de la legislacion de Obras públicas; otro sobre los ferro-carriles que pueden hacerse ó no hacerse sin el concurso de las Córtes, y algunos nombramientos de comisarios de agricultura.

El señor Leon y Castillo una combinacion del personal de Filipinas, apareciendo entre los nombrados el conde de Torrejon.

Un rumor del «Liberal»:

«Gana terreno entre los elementos mas avanzados de la fusion, la idea de reformar la constitucion del Senado en un sentido que se aproxime mas á la Constitucion del 69 que á la del 76.

Por de contado esto se intentará con el concurso de las Córtes.»

Contestacion de «La Correspondencia»:

«Podemos asegurar que el gobierno, que es de quien debe partir en todo caso la iniciativa en esa clase de cuestiones, no se ha ocupado de lo que dice el «El Liberal,» ni mucho ni poco.»

La conducta del partido liberal conservador en cuanto se relaciona con la disolucion de Córtes no se ha fijado todavía. Se tratará de ella hoy ó mañana en una conferencia que al efecto celebrarán los señores Cánovas del Castillo y Romero Robledo.

Parecen acordados, á mas de los nombramientos de senadores que ayer publicamos, los de los señores Serrano Bedoya, Tarrasa, Abascal, Moreno Benitez, Montejo y Robledo y Beranger.

Los Sres. Martos, Montero Rios y Echegaray, pasaron la frontera esta mañana á las doce. En Miranda de Ebro una comision del partido los recibió con música.

Dice «El Liberal» que el Sr. Figuerola no ha podido asistir á las conferencias de Biarritz, por encontrarse algo enfermo.

Resuelta ya la celebracion de un banquete en Biarritz, despues de terminada la conferencia es muy posible que se suspenda por ahora el otro banquete que debia realizarse en Madrid.

En ese caso, se organizará un gran «meeting» democrático-progresista, por considerarse de todo punto indispensable la realizacion de un acto público cualquiera en el que puedan hacer importantes declaraciones los gefes del partido que hayan tomado parte en la conferencia.

Se han liquidado los haberes que corresponden á los catedráticos de la Universidad de esta corte que fueron separados de sus cargos. Algunos de estos percibirán mas de 30,000 pesetas.

En el local del Círculo de la Union Mercantil se reunió anoche, bajo la presidencia de D. Gabriel Rodriguez, la junta directiva de la Asociacion para la reforma de los aranceles de aduanas. Se acordó celebrar un «meeting» libre-cambista el día 26 del corriente en el teatro Real.

El asunto relativo á la ampliacion del número de medallas solicitadas por el Jurado de Bellas Artes quedó ayer definitivamente resuelto; la orden denegatoria fué firmada por el Sr. Albareda y hoy se comunicará al presidente del jurado.

Hoy, á las cuatro de la tarde, colocarán sus magestades y altezas reales la primera piedra del templo que, en honor de la Virgen del Pilar, se va á levantar en el barrio de la Salud antigua Guindalera.

Se hacen grandes preparativos para este acto; desde Madrid todo el camino está adornado de gallardetes y banderas; varios aragoneses tienen preparado para festejar á su patrona, asistir con música de guitarras y bandurrias, y cantarán coplas alusivas al acto; además se distribuirán poesías.

Era un espectáculo verdaderamente conmovedor el que ayer ofrecía el jardín del Paterne á las ocho de la mañana.

Mas de 3,000 niños y niñas de las escuelas públicas, escuchaban con gran atencion la conferencia que con elocuencia suma les explicaba el señor Salmeron.

Estas manifestaciones que con tan gran acierto viene organizando la Sociedad protectora de los animales y de las plantas, son dignas de general aplauso y prestan un servicio indisputable á la cultura del país.

Las noticias oficiales respecto de cosechas de todas clases en las provincias, no pueden ser hasta ahora mas satisfactorias.

En las provincias del Norte ha bajado el termómetro estos últimos días 23 grados, marcando en algunas horas tres grados sobre cero, temperatura que no se habia conocido hace muchos años en el mes actual. Los frios han sido generales.

Ha nevado anteayer en las montañas de Ripoll y Vich.

Se asegura ya en San Sebastian, no sabemos con qué fundamento, que el rey visitará en agosto aquella ciudad, reuniéndose con él para las fiestas las infantas, que tomarán los baños de mar en Lequeitio ó Zarauz.

## TELEGRAMAS PARTICULARES

Telegrafian de Beja con fecha del 8:

«El asesino de Seguin fué ejecutado anteayer, á las cuatro, en presencia de tres compañías del batallón núm. 83 y de una seccion de todas armas de la columna de Brem, que se halla acampada á tres kilómetros de Beja.»

El asesino fué degradado en el lugar de la ejecucion. Desde que se le prendió apenas habia comido, así es que se sentia estremadamente débil. Se le fusiló de rodillas con los ojos vendados y arrimado á la pared del Kasbah.

En el acto de la ejecucion apareció en lo alto de la mezquita un sacerdote musulman el cual estendió los brazos hácia el asesino y luego los levantó al cielo pronunciando algunas palabras.

Todos los árabes de Beja y los árabes acemileros de la columna de Brem asistieron á la ejecucion. La gran multitud de musulmanes que la presenciaron mantuvéronse silenciosos, sin demostrarse conmovidos en lo más mínimo.»

París 9.—Está muy adelantado el dictámen relativo á la construccion de un gran túnel debajo del Simplon para facilitar las comunicaciones férreas entre Francia é Italia é impedir los perjuicios que al comercio francés pueda ocasionar la línea de interés alemán principalmente, que esté terminando por el San Gothardo.

A fines de mes probablemente, saldrá una comision parlamentaria con este objeto para visitar aquella parte de los Alpes.

La mayoría de la comision es favorable á que el estado conceda una fuerte subvencion para el éxito de esta colosal empresa, que pondria en comunicacion la cuenca del Ródano con el alta Italia.

Berlin 9.—El czar de Rusia, acompañado de su familia, saldrá en breve de Gachina con objeto de pasar el verano en el castillo de Peterhof. Durante su permanencia en este punto se establecerá un servicio de cruceros que impidan el acceso al puerto de todo buque mercante, y no se permitirá la aproximacion á las avenidas del palacio de persona alguna que no esté especialmente autorizada para ello.

El czar parece resuelto á acentuar mas la política de presion, y al efecto trata de reconstituir su ministerio.

París 9.—Cámara de los diputados.—El ministro de la Guerra Sr. Farre lee un proyecto de ley pidiendo un suplemento de crédito de 14 millones de francos para atender á los gastos de la expedicion de Túnez.

Londres 9.—El diputado Bradlangh, que tanto dió que hablar con motivo de negarse á prestar juramento en la Cámara, pronunció ayer un violentísimo discurso en un «meeting» de Bristol, sobrecitando de tal suerte al auditorio, que la reunion degeneró en tumulto, sobreviniendo un motin general.

La situacion de las clases obreras en Inglaterra preocupa vivamente la atencion pública.

Se cree que los fenianos son los principales promovedores de esta efervescencia para impedir que el gobierno distraiga las tropas que guarnecen á Inglaterra con objeto de reforzar el ejército de Irlanda.

París 9.—El periódico la «Liberté» publica esta tarde un despacho de Londres diciendo que España tiene la intencion de seguir, respecto á Marruecos, el ejemplo dado por Francia en la cuestion de Túnez.

Añade que Inglaterra se muestra preocupada de esta eventualidad, á causa de su posesion en Gibraltar.

París 9.—Senado.—Se pone á debate la totalidad de la proposicion de ley aprobada por la Cámara de diputados, restableciendo el escrutinio por lista ó por grandes circunscripciones.

Los Sres. Millaut y Dauphin pronuncian calurosos discursos, defendiendo esta forma de eleccion.

Los Sres. Jounin y Wadigton, les contestan combatiéndola con grande energía.

Se pregunta á la Cámara si se pasaba á la discus-

sion por artículos.

Varios senadores piden que el acuerdo se tome por votacion secreta.

Así lo resuelve el Senado, y se procede á votar por bolas.

Gran sensacion.

Se publica el resultado de la votacion, y resultan 148 votos contra la discusion del articulado y 114 en pró.

Esta votacion implica la desaprobacion del escrutinio por lista.

Ha resultado, pues, desechado este, por una mayoría de 34 votos.

Quebec (Canadá) 10.—En la noche última se ha declarado un voraz incendio en el arrabal de San Juan, compuesto en su mayor parte de edificios de madera.

Las pérdidas se calculan en mas de dos millones de pesos.

Han quedado destruidas 800 casas.

Unas 15,000 familias se encuentran sin asilo.

El arrabal de San Juan, situado al otro lado de la ciudad, estaba habitado principalmente por las clases obreras.

Se han abierto suscripciones para socorrer á las víctimas de este terrible siniestro.

Dublin 10.—Los ánimos están muy sobrecitados en toda Irlanda.

Ayer estalló un gran motin en Kork.

La fuerza pública se vió obligada á hacer uso de las armas para restablecer el orden, dando varias cargas al pueblo.

El número de heridos es bastante considerable.

París 10.—Todos los periódicos de esta mañana se ocupan con preferencia del resultado de la votacion de ayer en el Senado, desechando el escrutinio por lista ó por grandes circunscripciones.

Las opiniones están discordes, apreciando cada partido el hecho de distinta manera.

Los oportunistas ó gambettistas declaran que el resultado de la votacion, lejos de desalentarles les infunde nuevo valor, pues así recobran por completo su libertad de accion.

Los periódicos republicanos moderados dicen que el Senado ha dado un ejemplo de gran sabiduría á negarse á aprobar la proposicion, pues la cuestion queda intacta para que pueda ser fallada por sus jueces naturales los electores, que en las próximas elecciones decidirán sobre el particular, dando sus sufragios á los partidarios del escrutinio por distritos ó por grandes circunscripciones. Conocido que sea el fallo del pais, el Senado lo respetará.

La prensa monárquica y la intransigente dicen que la votacion de ayer en el Senado significa el fin de la dictadura de Gambetta.

Todo el mundo conviene en un punto, y es, que fué muy hábil pedir la votacion secreta.

Tunez 10.—Hoy se ha publicado un decreto del bey encargando al representante de Francia en esta ciudad, señor Roustan, de todas las relaciones que deben mediar entre el gobierno de Túnez y los cónsules extranjeros residentes aqui.

Aden 10.—El vapor «Cádiz» de la empresa española Olano, Larrinaga y Compañía ha fondeado en este puerto sin novedad á bordo.

Dublin 11.—El ministro de Irlanda Sr. Foster regresará mañana á Londres despues de haber tomado varias medidas para contener el movimiento insurreccional de la isla.

Se espera no obstante que el bill sobre la cuestion agraria pendiente de la aprobacion del Parlamento contribuirá á mejorar la situacion que por el momento se presenta muy grave.

San Petersburgo 11.—Para el mártes próximo se ha fijado la emision de los bonos del Tesoro por 50 millones de rublos hecha por el Banco del Imperio.

París 11.—Es vivamente comentada la frase de M. Waddington ex-presidente del consejo de ministros con el Sr. Grevy diciendo, que el dia que desapareciese de la Constitucion el Senado, si este diese muestras de debilidad dejándose impouer, la forma republicana duraria pocos dias en Francia.

París 11.—Hoy han vuelto á circular rumores de

crisis ministerial suponiéndose que habia surgido una disidencia en el seno del gabinete sobre la cuestion de convocatoria de la nueva Cámara de diputados.

En los centros oficiales se desmiente el fundamento de estos rumores.

Oporto 11.—Ha producido muy buen efecto aquí la noticia de la publicacion en la Gaceta de Madrid de la orden sacando á subasta las dos líneas férreas de Salamanca que han de empalmar con la red portuguesa.

Biarritz 10.—Se está celebrando la primera de las conferencias progresista-democráticas.

A las tres y media se han reunido en el salon de la planta baja del hotel Becker los Sres. Ruiz Zorrilla, Salmeron, Martos, Montero Rios, Echegaray, Gonzalez (D. Fernando), Chao, Azcárate y Sainz de Rueda.

La conferencia es secreta, y no se sabe aun su resultado. Dícese que hay dos tendencias políticas; una sostenida por los Sres. Ruiz Zorrilla, Salmeron, Chao, Azcárate y Sainz de Rueda, y otra por los señores Martos, Montero Rios, Echegaray y Gonzalez.

Asegúrase que el Sr. Ruiz Zorrilla se niega resueltamente á venir á España, siguiendo, segun se dice, los consejos que le ha dado M. Gambetta.

Añádese que el Sr. Ruiz Zorrilla permanecerá en Biarritz veinte dias y recibirá á todos los demócratas que quieran conferenciar con él.

Reina vivo disgusto entre algunos de los que han venido de Madrid, porque habiendo sido diputados á Córtes no se les ha invitado para asistir á la junta, siendo así que concurren a ella los Sres. Azcárate y Sainz de Rueda, que no han sido ministros como los demás individuos de la junta, sino meros diputados.

Varios corresponsales de periódicos españoles y extranjeros aguardan á conocer el resultado de la junta en las inmediaciones del hotel, de donde se contempla el bello panorama de esta playa y á lo lejos las costas españolas.

Se ha dicho que hay sobre la mesa de la conferencia una Biblia y un Crucifijo, á fin de jurar reserva sobre los acuerdos trascendentales que se acuerden.

La conferencia de hoy tiene el carácter de preliminar de otras mas importantes que se celebrarán. En la de esta tarde solo se tratan los puntos generales de la política del partido.

No se cree que se llegará fácilmente á la conformidad de pareceres.

El Sr. Gonzalez ha dicho que pronto fijará su residencia en Madrid.

Madrid 11.—La conferencia celebrada ayer en Biarritz duró cuatro horas. Acordóse guardar la mayor reserva hasta que terminen las discusiones. Manifiéstanse opuestas tendencias, desconfiándose de llegar á una conformidad.

El Sr. Ruiz Zorrilla continuará en Francia.

El Sr. Salmeron vendrá á esta córte.

Berlin 10.—Los periódicos oficiosos, hablando de la cuestion de Oriente, se espresan en terminos muy pacíficos, diciendo que existe el acuerdo mas completo y cordial entre las córtes de San Petersburgo, Berlin y Viena.

París 10.—La votacion de ayer en el Senado es el objeto de todas las conversaciones en los centros políticos.

Los gambettistas, á pesar del lenguaje de sus periódicos, se muestran muy contrariados por la actitud del Senado, suponiendo que sus individuos pertenecientes á las fracciones republicanas-moderadas, están supeditadas á altas influencias que han querido contrarestar la preponderancia del Sr. Gambetta.

En vista de esto, se trata de organizar una gran propaganda en los departamentos, para hacer triunfar en las próximas elecciones á los partidarios del escrutinio por lista.

Liverpool 10.—Esta mañana se ha oido una fuerte explosion en la casa del ayuntamiento de esta ciudad.

La causa ha sido una mina cargada de pólvora de cañon que unos criminales habian preparado con el

intento de hacer volar dicho edificio.

Afortunadamente solo ha quedado destruida una puerta, sin que ocurrieran desgracias personales.

La policía ha preso en el acto á dos hombres armados de revolvers, que se suponen fundadamente comprometidos en tan criminal atentado.

Atribúyese este hecho á los fenianos.

Madrid 11.—La «Gaceta» publica una real orden levantando la suspension del ayuntamiento de Carlet.

Antes de la convocatoria de las Cortes se firmará una combinacion en el personal de la magistratura.

Después de la convocatoria se publicarán los nombramientos de senadores vitalicios.

Insístese en que el Sr. Page dimite la Direccion de obras públicas.

Irún 11.—Se han celebrado ya dos conferencias en Biarritz, guardando los asistentes á ella profunda reserva acerca de los acuerdos tomados, por haberse comprometido á no decir nada hasta que las conferencias terminen.

Los puntos que se discuten son los siguientes:

Union democrática

¿Conviene la fusion con los federales?

Si se acepta esta conveniencia, ¿hay términos hábiles para fundir los federales y los radicales?

Programa de la union democrática.

Medios de propaganda: medios electorales: medios revolucionarios.

Cuestion de juramento de fidelidad al rey, al tomar asiento en las Cortes.

Sigue el desacuerdo en los puntos principales de estas cuestiones.

Hoy, á las doce, comenzará la tercera conferencia, y créese que será la última.

Bayona 11.—Ha llegado el Sr. Figuerola y asiste á la conferencia que se está celebrando esta tarde en Biarritz.

Parece que los Sres. Ruiz Zorrilla y Salmeron defienden los procedimientos revolucionarios y los Sres. Martos y Montero Rios la propaganda pacífica.

El Sr. Salmeron apoya con calor la union de los progresistas democráticos con los federales. El señor Montero Rios la combate con energía.

Considérase muy probable un rompimiento.

Madrid 11.—Un vapor español que salió de la Habana conduciendo á la Península un batallon de cazadores naufragó cerca de Gibara, salvándose todos los pasajeros, incluso el batallon.

Mañana ingresará en la Academia de Bellas Artes el Sr. Fernandez y Gonzalez. Contestará á su discurso el Sr. Madrazo. El rey asistirá á este acto.

Los fenianos intentan la destruccion de los mejores edificios de Lóndres. La policía está avisada.

Ha habido un nuevo terremoto en la isla de Chio.

Madrid 11.—En las conferencias de Biarritz se continúa tratando de la reorganizacion del partido por medio de juntas elegidas por el sufragio universal.

Mañana se conocerán los acuerdos definitivos.

A última hora se creía en la posibilidad de una avenencia.

Ha fondeado esta mañana sin novedad en el puerto de Santander el vapor-correo «Ciudad de Cádiz» procedente de la Habana.

Bayona 11.—Han terminado las conferencias. A las dos de la tarde empezó una discusion laboriosa. Continúa guardándose la mayor reserva sobre este asunto.

El Sr. Montero Rios ha anunciado que saldrá mañana para España.

Parece que se ha acordado reunirse una conferencia á las diez de la noche.

Siguen las probabilidades de un rompimiento.

Créese que triunfará la tendencia de seguir solos los radicales.

## Gacetilla.

En la mañana de ayer fué colocada en la parroquia de Santa María de esta Ciudad, al lado izquierdo de la puerta mayor y en la pilastra que sostiene la bóveda sobre la cual se levanta el órgano

de dicha iglesia, una lápida que el Exmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis dedica á la memoria del célebre músico mahonés D. Benito Andreu y Pons, presbítero (Q. E. P. D.)

La inscripcion dice textualmente así:

✠  
Benedicto. Andreu. et. Pons.  
hujus. Paroch. eccae. benef.  
sacerdotalibus. virtutibus.  
praeclarissimo.  
atque. musicis. artium.  
micrificis. ad. Deum.  
animos. movere. modis.  
peritissimo.  
hanc, nitore. marmoreo.  
memoriam. dicat. posthumam  
Emmanuel.  
Episc. Minoricensis.  
A. D. MDCCCLXXXI.

Cuya traduccion es como sigue:

«A Benito Andreu y Pons, beneficiado de esta Iglesia parroquial, ilustre por sus virtudes sacerdotales y maestro peritísimo para mover las almas hácia Dios por medio del arte musical, en nítido mármol le dedica esta memoria póstuma Manuel, Obispo de Menorca.

Año del Señor 1881 »

La lápida está engastada en un marco de piedra y en la parte superior se ha colocado un ramo de laurel labrado en mármol.

Digno es este recuerdo del inclito nombre del finado, y con ello ha dado nuestro Prelado una prueba mas de sus paternales sentimientos y de saber honrar el mérito que hace imperecedera la memoria de uno de sus más esclarecidos hijos.

El lugar donde ha sido colocada la inscripcion es el más propio que podía señalársele. Por natural asociacion de ideas, parece ha presidido el pensamiento de querer unir la memoria de D. Benito al monumental órgano que tantas veces pulsó con mano maestra y al que arrancara acentos de sublime inspiracion religiosa.

**Los Sres. Jefes y Oficiales del Regimiento de Almansa** aprovecharon ayer los días del señor Coronel del espesado cuerpo D. Antonio Losada Correa, para darle evidentes pruebas del cariño y simpatías á que le hacen acreedor sus relevantes dotes de experto gefe y militar pundonoroso. Entre los muchos obsequios que se le hicieron, nos llamaron especialmente la atencion un elegante servicio de plata para café y las torres de dulce confeccionadas en confiterías de esta Ciudad. Por su parte el referido Sr. Coronel invitó á un suculento banquet á toda la oficialidad, y pagó á las fuerzas del cuerpo un rancho extraordinario.

**Han sido nombrados fiscales municipales** para ejercer el cargo durante el bienio de 1881 á 1883 los señores siguientes:

Mahon	» D. Teodoro Ládico Olivar.
Ciudadela	» Mignel Caymaris Vives.
Alayor	» José Febrer Tremol.
Mercadal	» Lorenzo Galmes Simó.
Ferrerías	» José Febrer Serra.
Villa-Cárlos	» Juan Prieto Sierra.

**En la villa de Alayor han sido robadas** á uno de aquellos vecinos 400 pesetas para lo cual se instruye la correspondiente sumaria.

**Anteayer salió para la mar el magnífico** yacht de vapor inglés de la escuadra blanca nombrado *Cavalier* de 2 cañones, 120 caballos de fuerza y 25 tripulantes. Este buque es uno de los mejores de recreo que han visitado estas aguas.

**En el vapor-correo llegado hoy ha venido** D. Luis Hernandez, Director del Hospital militar de esta plaza.

**Por el benemerito cuerpo de la guardia** civil ha sido capturado y puesto á disposicion del señor Juez de primera instancia de este partido, un sugeto presunto autor del hurto de un cordero. Di-

cho *personage* no es la primera vez que ha sido condenado por igual delito.

**Ha sido repuesto del cargo de auxiliar de** la direccion del lazareto súbico de este puerto nuestro amigo D. Manuel Fernandez

**En el vapor «Menorca» ha llegado hoy á** esta ciudad el representante en esta Provincia de la casa «Singer», que con tan general aceptacion ha estendido prodigiosamente el uso de la máquina de coser.

Y de tal manera llena su cometido en cuanto se refiere al ramo la espesada casa, que tiene hoy fábrica de hi os de toda clase y los espende á precios baratísimos.

La sucursal en esta ciudad se halla establecida en la calle del Castillo.

**El Boletín Oficial de la Provincia número** 2.235 publica las condiciones para la subasta de los lotes de las murallas de Ciudadela de que ya tienen noticia nuestros lectores.

**Los pasajeros llegados esta mañana de** Palma en el vapor «Menorca» son los siguientes:

D. Luis Hernandez señora hija y nieto.—Tomás Lacas.—José Ancona.—José Palliser.—José Gabarró.—Juan Ametller.—Juan Vidal.—Juan Pons.—Cristobal Riudavets.—5 individuos de tropa.—J. C Parpal.—Pedro Carretero.—Giovanni Draghi su señora 2 compañeros.—Luis Baldu.—José Antonio Jove.—Total 24.

**Ha sido denunciado El Clamor de la Pá**tria del día 9 del actual, periódico que se publica en Madrid por el artículo que inserta con el epígrafe «Excelentísimos Señores.» Sentimos vivamente el percance, deseándole la absolucion.

**Se ha prevenido á los individuos licencia**dos absolutos que no hayan percibido sus alcances, que no acudan con sus instancias á la direccion general de infantería con reclamacion de ellos, porque ningun resultado ha de obtener, en razon á que los gefes de los cuerpos tienen la orden mas terminante para el pago, cuando por riguroso turno de antigüedad les corresponda, y cuyo turno no puede alterarse.

**La Direccion general de rentas estanca**das ha acordado reformar los precios de los cigarrillos de papel engomados y emboquillados en sus diversas clases de papel blanco y de tabaco, á los siguientes tipos.

Cigarrillos largos emboquillados, papel blanco ó tabaco, el millar de cigarrillos 35 pesetas.

Por cajitas de 20 cigarrillos 70 céntimos.

Cigarrillos largos engomados, papel blanco ó tabaco, el millar 30 pesetas.

Por cajitas de 20 cigarrillos 60 céntimos.

Cigarrillos cortos emboquillados, papel blanco ó tabaco, el millar 22 pesetas 50 céntimos.

Por cajitas de 20 cigarrillos 45 céntimos.

**Por ser de vivo interés para muchas fa**milias, publicamos en este lugar la circular del ministerio de la Guerra, que encontramos en la Gaceta del jueves:

«Habiendo empezado á ingresar en las filas del ejército en el mes de junio de 1877 los individuos pertenecientes al reemplazo de dicho año y próximos, por lo tanto, á cumplir los cuatro de activo á que les obliga el art. 2.º de la ley de 10 de enero del año citado, S. M. el rey (Q. D. G.), con objeto de que no sufra el menor retraso el cumplimiento de la ley, ha tenido á bien disponer que los directores generales de las armas ordenen lo conveniente para que todo individuo que cumpla en activo los cuatro años de servicio sea baja desde luego en esta situacion y alta en la de reserva, con sujecion á lo que se halla prevenido en el cap. 1.º, tit. 4.º, del reglamento para el reemplazo y reserva del ejército de 2 de diciembre de 1878.»

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Basilio el magno, confesor y doctor.

CULTOS.

Corte de María Mañana se hace la visita á Ntra Sra del Rosario en la Parroquia.

Santo de mañana.

Stos. Modesto, Vito, Sta. Crescencia mártires.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el dia 14.

De Palma vapor correo «Menorca» c. D. Miguel Tuduri con 19 trip. 24 ps. efs. y la corresp.

Observaciones meteorológicas.

Dias	Barómetro á las 7 horas m.	Termómetro centigrado.		Higrómetro á 9 las mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media.	Vientos á las 9 h. mañana.	Fuerza sobre 1 m. cuadrado en kils.
		Max.	Min.					
11	766'5	16'2	12'5	67		2	O. flojo	1
12	764'5	20'	15'3	68		7	NNO. flojo	5

Afecciones astronómicas.

SOL.—Sale 4 h. 31 ms.—Pónese 7 h. 29 ms.

LUNA.—Sale 9 h. 42 m. de la N.—Pónese 6 h. 47 m. de la M.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 13.—5'35 t.

Han quedado terminadas las conferencias en Biarritz habiéndose acordado la reorganizacion del partido y propaganda para la lucha electoral. Se prepara el manifiesto.

Interior, 24'47.

Bonos, 102'00.

Subasta.

A voluntad de su dueño se venderá en publica subasta el dia 15 del actual á las 11 de la mañana, en la plaza de la Constitucion de esta Ciudad, la casa núms. 138 y 140 de la calle de la Infanta.—Los títulos de propiedad y condiciones para la venta están de manifiesto en la Notaria de D. Francisco Andreu.

En venta.

En el almacén de muebles de la calle de Orfila (jardin) se halla de venta una variedad de muebles tanto nuevos como usados que se espenderán á precios baratos.

GRAGEAS, ELIXIR y JARABE DE Hierro del Dr Rabuteau

Laureado del Instituto de Francia.

Los numerosos estudios hechos por los sabios mas distinguidos de nuestra época, han demostrado que las Preparaciones de Hierro del Dr Rabuteau son superiores á todos los demas ferruginos en los casos de Clorosis, Anemia, Palidez, Pérdidas, Debilidad, Extenuacion, Convalecencia, Debilidad de los Niños, y las enfermedades causadas por el Empobrecimiento y la Alteracion de la Sangre a consecuencia de las fatigas y excesos de todas clases. Las GRAGEAS de HIERRO RABUTEAU no ennegrecen los dientes y las digieren los estómagos mas débiles sin la menor molestia: se toman dos Grageas por la mañana y dos por la tarde antes de cada comida.

El ELIXIR de HIERRO RABUTEAU esta recomendado a las personas cuyas fuerzas digestivas estan debilitadas: una copa de licor mañana y tarde despues de cada comida.

JARABE de HIERRO RABUTEAU especialmente destinado a los Niños.

El tratamiento ferruginoso por las GRAGEAS RABUTEAU es muy económico.

ACOMPANA A CADA FRASCO UNA INSTRUCCION DETALLADA

Desconfiar de las falsificaciones y sobre cada frasco exigir como garantía la Marca de Fábrica (deposítada) con la firma CLIN y C- y la Medalla del PREMIO MONTYON.

El Hierro Rabuteau se vende en las principales Droguerías y Farmacias.

FÁBULAS

DE IRIARTE

Y SAMANIEGO

2 1/2 rs .vn. ejemplar

en la

Imp. de Parpal.

CAFE NERVINO MEDICINAL.

Maravilloso secreto árabe.

EXCLUSIV DEL DR. MORALES.

Cura infaliblemente los padecimientos de la cabeza, incluso la jaqueca los males del estómago, del vientre, los nerviosos y los de la infancia en general.

Se vende á 12 y 20 reales caja en las principales farmacias de Madrid y provincias.

Dr. MORALES: Carretas, 39, pral. Marid.

IGNACIO FORTTEZA

ha llegado con un rico y elegante, cual nunca se ha visto, surtido de alhajas de oro y plata como son sortijas, pendientes, collares, aderezos, pulseras, agujas, botonadura, para camisas y todo lo mas rico que puede contarse en el ramo de joyeria.

Pasa al domicilio de las personas que lo solicitan dando aviso en la fonda de Jaques calle del Castillo.

**QUINA BRAVAIS**  
 Extracto líquido concentrado de Quina.—TÓNICO, APERITIVO, RECONSTITUYENTE  
 Preparado con cortezas escogidas y pesadas, dosado con la mayor exactitud, concentrado en el vacío, encierra la quintaesencia de las mejores quinas. Tratamiento muy económico. Dos cucharadas de café por día son suficientes.  
 Cura: Dispepsias, Gastritis, Gastralgias, Calambres y tirones de Estómago.  
 Cura: Nevrosas, Neuralgias, Afecciones Nerviosas, Fiebres rebeldes.  
 Depósitos principales en PARIS: 30, Avenida de la Opera y Rue Lafayette, 13.  
 Se hallan también EL HIERRO BRAVAIS y las AGUAS MINERALES NATURALES DEL ARDÈCHE Manantial del VERNET, etc.

Solicitud.

Se solicita comprar un establecimiento de comestibles la persona que desee tratar puede dirigirse á la calle de la Infanta núm. 143 de 6 á 8 de la mañana ó de 6 á 8 de la noche.

Leche de Burra.

La hay fresca y pasa á domicilio en la Plaza de la Esplanada núm. 53.

FÉS de VIDA

Papel de tina y de cartas.

Se encuentra en la Imp. de Parpal.

Al Público.

En la tienda de géneros de Jaime Anglada calle del Rosario núm. 13 se acaba de recibir un gran surtido de lanillas para trajes de caballeros última novedad como tambien muchos otros géneros para señora los que se venderán á precios sumamente limitados.

En la Calle del Castillo n.º 36 se necesitan oficiales zapateros para calzado de Caballero.

Nodriza.

Una primeriza que desearia colocacion leche de 3 meses. En esta imprenta informarán.

Para vender.

Un vergel en esta huerta, con abundante agua de la fuente d' en Simon, y la mitad de una fuente particular cuyo vergel es susceptible de muchas mejoras con poco coste. Informará el Notario D. Nicolás Orfila.

Imp. de M Parpal, Bastion 39.

MORAS PLACIDAS.

COLECCION DE ENSAYOS POÉTICOS

ORIGINALES DE

ANDRÉS HERNANDEZ GUASCO

Un cuartillo de real la entrega de 8 páginas en cuarto.

Se suscribe en esta imprenta calle del Bastion número 39.

Para alquilar.

Lo está la casa Calle de la Plana núm. 3 con algunos muebles. En esta imprenta darán razon.